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      с богом

Верьте пророкам Его

2
«Христос пришел именно в то время и именно таким образом, 

как было указано в пророчестве. Свидетельство Священного Писания 
исполнилось в каждой детали Его служения»              
                        
	 											 	 	 	 	 						 	 												Великая	борьба,	c.	346.
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Руку — другу,
сердце — Богу!
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Музыка                         
     в служении
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ВЕРЬТЕ ПРОРОКАМ ЕГО

Все	религиозные	или	реформацион-
ные	движения,	которые	Господь	совер-
шает	на	земле,	поразительно	похожи	во	
все	 века.	 принципы	 отношения	 Бога	 к	
людям	всегда	одни	и	те	же.	Важнейшие	
движения	настоящего	времени	подкре-
пляются	опытом	прошлого,	и	пережива-
ния	Церкви	в	минувшие	столетия	содер-
жат	драгоценные	уроки	для	наших	дней.	

Библия	самым	определенным	обра-
зом	говорит	о	том,	как	Бог	посредством	
Святого	Духа	руководит	Своими	слугами	
на	земле	в	великой	работе	по	спасению	
душ.	Господь	использует	людей	как	ору-
дия	 для	 осуществления	 Своих	 благих	
и	 милосердных	 намерений.	 каждый	
выполняет	 свою	 часть	 работы;	 каж-
дому	дана	определенная	мера	света,	

соответствующая	нуждам	его	времени	и	
достаточная	 для	 осуществления	 возло-
женных	на	него	Богом	обязанностей.	Но	
ни	один	человек,	как	бы	высоко	его	ни	
ценило	Небо,	не	дошел	еще	до	полного	
понимания	 великого	 плана	 искупления	
или	 даже	 до	 совершенного	 понимания	
Божественных	 планов,	 осуществляемых	
в	 его	 время.	 люди	 не	 вполне	 сознают,	
какую	цель	преследует	Господь,	доверяя	
им	ту	или	иную	работу;	они	не	в	состоя-
нии	постичь	во	всех	отношениях	ту	весть,	
которую	проповедуют	во	имя	Бога.	

“Можешь	 ли	 ты	 исследованием	
найти	 Бога?	 Можешь	 ли	 совершенно	
постигнуть	Вседержителя?”	“Мои	мыс-
ли	—	не	ваши	мысли,	ни	ваши	пути	—	
пути	Мои,	говорит	Господь.	

Но,	 как	 небо	 выше	 земли,	 так	 пути	
Мои	 выше	 путей	 ваших,	 и	мысли	Мои	
выше	мыслей	ваших”.	“ибо	я	Бог…	и	нет	
подобного	Мне.	я	возвещаю	от	начала,	
что	будет	в	конце,	и	от	древних	времен	
то,	 что	 еще	 не	 сделалось”	 (иова	 11:7;	
исаии	55:8,	9;	46:9,	10).	

Даже	 пророки,	 которых	 особенно	
просветил	 Дух,	 не	 вполне	 сознавали	
всю	 важность	 данных	 им	 откровений,	
значение	которых	должно	было	из	сто-
летия	 в	 столетие	 раскрываться	 перед	
народом	 Божьим	 в	 соответствии	 с	 по-
требностью	 в	 советах	 и	 наставлениях,	
которые	в	них	содержатся.	

Э.	уайт.	Великая	борьба,	гл.	19
продолжение	на	esd.adventist.org
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Людмила Ивановна Гриненко
Краткая биографическая справка
родилась	 и	 воспитывалась	 в	

многодетной	 пасторской	 семье.	
В	 12	 лет	 приняла	 крещение	 и	 с	
той	поры	всегда	активно	участво-
вала	 в	 жизни	 и	 служении	 церк-
ви:	 в	 детском	отделе,	молодеж-
ным	и	музыкальным	руководите-
лем.	 Закончила	 Заокскую	духов-
ную	академию	по	специальности	
«Бухгалтерский	 учет	 и	 менед-
жмент».	 у	 людмилы	 и	 Вадима	
два	сына:	Марк	и	тимофей.	В	те-
чение	нескольких	лет	совершала	
служение	 руководителя	 Отдела	
семейного	и	женского	служения	
в	Московском	объединении.

Капшук Людмила Андреевна
Краткая биографическая справка
людмила	родилась	в	Молда-

вии	 (Гагаузия)	 в	 адвентистской	
семье.	 Ее	 жизнь	 началась	 с	 то-
го,	 что	 она	 чуть	 было	 не	 умер-
ла	 сразу	 после	 рождения.	 про-
жив	 несколько	 лет	 на	 родине,	
ее	 семья	 переехала	 в	 россию,	
где	в	дальнейшем	родители	со-
вершали	 служение	 в	 церкви.	
Смена	 языковой	 среды	 способ-
ствовала	тому,	что	со	временем	
людмиле	 пришлось	 заговорить	
на	 двух	 языках.	 после	 того,	 как	
людмила	успешно	окончила	Но-
воусманский	 лицей	 в	 Воронеж-
ской	области	с	профилем	химии	
и	биологии,	отец	привез	ее	в	Заокский	университет	для	по-
ступления	на	экономический	факультет,	о	чем	она	нисколь-
ко	не	пожалела,	успешно	его	закончив.	Затем,	сменив	не-
сколько	мест	работы,	людмила	поняла,	что	работа,	или	де-
ло	твоей	жизни,	должна	иметь	смысл	и	идею,	и	это	должна	
быть	самая	лучшая	идея.	поэтому	с	ноября	2017	 года	она	
посвященно	трудится	в	церкви.

кредо	людмилы	в	служении:	«Бог	—	это	самый	лучший	ру-
ководитель	и	для	каждого	из	нас	у	Него	есть	план	и	миссия».

Отдел	информации	ЕАД

НоВоСтИ ЦеркВИ

избрание новых руководителей отделов
Евро-Азиатского дивизиона

Краткая биографическая справка
родился	 и	 воспитывался	 в	 се-

мье	 посвященных	 служителей,	
христиан	 адвентистов	 седьмого	
дня.	В	19	лет	заключил	завет	с	Го-
сподом.	 Закончил	 училище	 куль-
туры	 по	 классу	 духовых	 инстру-
ментов.	В	1998	году	поступил	в	За-
окскую	 духовную	 академию	 на	
богословский	 факультет.	 там	 же	
познакомился	 со	 своей	 будущей	
супругой	 Манилич	 людмилой,	 и	
в	2001	году	они	создали	семью.	В	
2001	 г.	 был	призван	на	 служение	
в	 Центральное	 объединение	 ЗрС.	
Весной	2003	 г.	был	приглашен	на	
служение	в	Московское	объедине-
ние,	где	совершал	служение	до	на-
стоящего	времени.	В	мае	2023	года	пастор	Гриненко	был	избран	на	
служение	исполнительного	секретаря	Московского	объединения.

Вадим	Анатольевич	и	его	супруга	людмила	женаты	22	го-
да.	у	них	двое	сыновей,	Марк	(19	лет)	и	тимофей	(14	лет).

11	 июля	 2023	 года	 состоялось	 заседание	 исполнитель-
ного	комитета	Евро-Азиатского	дивизиона,	во	время	работы	
которого	были	избраны	новые	руководители	отделов	Евро-
Азиатского	дивизиона	на	период	до	2025	года.

Новым	секретарем	пасторской	Ассоциации	и	координа-
тором	евангельской	работы	Евро-Азиатского	дивизиона	из-
бран	Бучнев Вячеслав Владимирович,	ранее	совершавший	
служение	директора	Отдела	управления	ресурсами	ЕАД.

Новым	директором	Отдела	управления	ресурсами	ЕАД	был	
избран	Гриненко Вадим Анатольевич,	совершавший	до	насто-
ящего	времени	служение	исполнительного	секретаря	Москов-
ского	объединения	Западно-российского	Союза	и	пастора	мо-
сковской	общины	«Восточная».	Его	супруга,	Гриненко Людмила 
Ивановна,	избрана	на	служение	в	отделе	кадров	ЕАД.

Директором	 Отдела	 семейного	 служения	 избрана	
Либеранская Аксения Васильевна,	которая	также	является	
директором	Отдела	женского	служения.

На	служение	в	качестве	помощника	казначея	Евро-Азиат-
ского	дивизиона	была	избрана	Капшук Людмила Андреевна,	
которая	трудится	в	казначействе	ЕАД	уже	не	первый	год	и	за-
рекомендовала	себя	высококвалифицированным	специали-
стом	и	посвященной	христианкой.

Мы	верим,	что	все	эти	кадровые	изменения	окажутся	благо-
словением	для	Церкви	на	территории	Евро-Азиатского	дивизио-
на	и	молимся	об	успехе	служения	вновь	избранных	служителей.

Гриненко Вадим Анатольевич
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Презентация книги Овсепа Саакяна
«50 дней в плену»

«Будешь	ли	переходить	через	воды,	я	с	тобою,	—	через	
реки	 ли,	 они	 не	 потопят	 тебя;	 пойдешь	ли	 через	 огонь,	 не	
обожжешься,	и	пламя	не	опалит	тебя»	(исаия	43:2).

Замечательное	обетование,	записанное	в	книге	пророка	
исаии	—	это	не	просто	слова,	но	реальность,	с	которой	мно-
жество	раз	 сталкивались	Божьи	дети	в	разных	бурях	 своей	
жизни.	Сейчас,	 когда	многие	страны	в	разных	уголках	 зем-
ли	втянуты	в	войны,	это	обетование	особенно	актуально.	Бог	
продолжает	хранить	и	оберегать	Своих	детей	и	во	время	во-
йны,	и	чудесным	образом	спасает	их	жизни.

О	множестве	 чудесах	рассказывает	новая	 авторская	 кни-
га	Овсепа	Саакяна	«50	дней	в	плену»,	которая	вышла	в	свет	
несколько	дней	назад	и	уже	успела	покорить	сердца	читате-
лей.	книга	рассказывает	о	тяжелом	пути,	который	Овсепу	при-
шлось	пройти,	находясь	в	плену,	и	о	всех	чудесах,	сотворенных	
Богом,	ради	сохранения	жизни	Овсепа	и	его	сокамерников.

26	июня	состоялась	презентация	книги,	на	которую	при-
сутствовали	члены	семьи,	друзья,	родственники,	представи-
тели	 из	 группы	 адвокатов,	 которые	 занимаются	 возвраще-
нием	военнопленных	домой	и	просто	люди,	которые	пере-
живали	за	Овсепа	и	молились	о	нем.	На	официальной	части	
выступили	пасторы	Армянской	Миссии,	друзья	Овсепа,	кото-
рые	с	ним	вместе	находились	в	плену,	и	сам	автор,	который	
и	представил	свою	книгу.	после	официальной	части	было	до-
статочно	времени	для	общения,	угощения	и	также	для	при-
обретения	книги.

желание	Овсепа	в	том,	чтобы	эта	книга	стала	благослове-
нием	для	читателей,	и	чтобы	люди	получили	вдохновение,	
не	теряли	надежду	во	время	кризиса	и	не	сломались.	и	са-
мое	главное	—	чтобы	Бог	прославился	через	нашу	жизнь.

Отдел	информации	Армянской	миссии
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С	26	июня	по	1	июля	2023	года	в	городе	кагуле	под	де-
визом	«я	пойду»	прошел	конгресс	адвентистской	молодё-
жи.	лидеры	молодёжи	со	всей	республики	собрались	для	
того,	чтобы	делиться	опытом,	участвовать	в	социальных	и	
миссионерских	проектах,	слушать	семинары	и	перепосвя-
тить	себя	на	служение.

Во	 все	 времена,	 когда	 Бог	 обращался	 к	 какому-то	 че-
ловеку	с	призывом,	тот	осознавал	свою	неготовность,	не-
соответствие	и,	конечно	же,	неспособность	выполнить	Бо-
жью	миссию	в	этом	мире.	как	правило,	у	каждого	из	них	
были	свои	аргументы,	почему	он	неподходящая	личность.	
Например,	когда	Бог	обращается	к	юному	иеремии,	при-
зывая	его	к	особой	миссии,	он	возражает	и	говорит:	«как,	
Владыка	 ГОСпОДи?	 я	 еще	 очень	 молод	 и	 говорить	 не	
умею!»	 (иер.	 1:6,	 ипБ).	 услышав,	 что	 Бог	 еще	 от	 самого	
рождения	увидел	в	нем	будущего	пророка,	вызвало	в	ие-
ремии	невероятное	беспокойство	и	ужас.	В	глубоком,	не-
поддельном	смирении,	молодой	человек	говорит,	почему	
он	не	может	быть	таковым	в	этом	священном	деле.

Однако	для	каждого	из	них	у	Бога	был	Свой	ответ.	иере-
мии	Господь	так	возразил	и	при	этом	обнадежил	его:	«Не	го-
вори,	что	ты	молод.	куда	я	отправлю	тебя,	туда	и	пойдешь,	и	
что	повелю	сказать,	то	и	скажешь.	Не	бойся	никого	—	я	буду	
с	тобой	и	от	бед	избавлю	тебя»	(иер.	1:7,	8,	ипБ).

Основная	задача,	которая	стояла	перед	организаторами	
конгресса	—	 вдохновить	 молодых	 юношей	 и	 девушек	 для	
участия	в	жизни	и	миссии	церкви.	Ощущение	своей	несосто-
ятельности	 и	 недостоинства	 вполне	 закономерно	 для	 сми-
ренного	человека,	но	Бог	 готов	очистить,	освятить,	 вдохно-
вить	и	наполнить	Своей	силой	жизнь	молодежи.

На	конгрессе	собралось	220	делегатов.	Это	молодые	юно-
ши	и	девушки,	которые	были	избраны	и	направлены	помест-
ными	церквами.	также	были	приглашены	гости	и	спикеры,	
такие	как:	Михаил	Фомич	каминский	—	президент	Евро-Ази-
атского	 дивизиона;	 кисаков	 роман	 Михайлович,	 директор	
Отдела	 адвентистского	 молодёжного	 служения	 ЕАД,	 Фор-
лан	Оливейра,	директор	Отдела	адвентистского	молодёжно-
го	служения,	конференция	планальто,	Бразилия,	Джелу	пе-
онарю,	директор	Отдела	адвентистского	молодёжного	 слу-
жения	румынского	униона;	Феликс	Мушат,	директор	Отдела	
адвентистского	молодёжного	служения,	конференция	Мун-
тения,	 румынский	 унион;	 а	 также	 администрация	 униона	
церквей	Молдовы.

программа	была	насыщенной	и	состояла	из	семинаров,	
социальных	 и	 миссионерских	 проектов,	 благотворительно-
го	концерта,	на	котором	был	организован	сбор	средств	для	
нуждающейся	 семьи.	 В	 субботу	 состоялось	 торжественное	
служение,	 посвященное	 крещению	 двух	 молодых	 людей,	
принявших	решение	заключить	завет	с	Господом.	В	заверше-
ние	программы	был	обращен	призыв	к	молодым	людям	пе-
репосвятить	себя	на	служение	и	активно	включиться	в	жизнь	
и	миссию	церкви,	с	нетерпением	ожидая	пришествия	наше-
го	Господа	и	Спасителя.

Оглядываясь	 назад,	можно	 с	 уверенностью	 сказать,	 что	
Господь	пребывал	с	нами	и	благословил	нас!	Ему	да	будет	
вся	слава	и	честь!

роберт	ляху,
руководитель	Отдела	

адвентистского	молодёжного	служения	уЦМ

Конгресс адвентистской молодёжи Молдовы 
состоялся в Кагуле
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Солнечным	 субботним	 днем	 в	 общине	 города	 каспийска,	
куда	приехали	братья	и	сестры	из	Махачкалы,	и	состоялось	тор-
жественное	богослужение.	Особой	радостью	для	всех	присут-
ствующих,	а	также	для	Неба	стало	крещение	двух	юных	сестёр	
—	17-летней	карины	и	14-летней	хадиджи.	

Находясь	в	начале	пути,	ведущего	к	Богу,	каждый	человек	
имеет	определенный	жизненный	опыт,	а	решение,	которое	в	
христианском	обществе	принято	называть	самым	главным,	де-
лит	жизнь	на	«до»	и	«после».	Особенно	интересно	наблюдать	
за	молодыми	людьми,	которые	из	множества	путей,	выбирают	
единственно	верный.	Всякий	человек,	приходящий	к	Богу	име-
ет	свою	удивительную	историю	и	юные	сёстры	карина	и	хадид-
жа	—	не	исключение.	

1. Как вы познакомились с Церковью адвентистов седьмо-
го дня?

Карина:	На	первый	взгляд,	может	показаться,	что	это	было	
совершенно	случайно,	но	для	Бога	нет	случайностей,	он	привел	
меня	в	церковь,	когда	мне	это	было	нужнее	всего.

Хадиджа:	Бабушка	очень	долго	искала	общество	верующих,	
живущих	по	Священному	писанию,	потому	что	в	детстве	посе-
щала	богослужения,	когда	с	родителями	жила	в	другом	горо-
де.	Она	просила	сына	(нашего	папу),	чтоб	он	нашел	эту	церковь	
в	Дагестане,	но	он	был	против.	когда	папы	не	стало,	мы	начали	
самостоятельные	поиски,	 и	 вскоре	нашли	молитвенный	дом.	
когда	бабушка	попала	впервые	на	собрание	здесь	в	 субботу,	
была	очень	счастлива	и	в	следующий	раз	взяла	меня	с	собой.	
Мне	понравилась	атмосфера	в	церкви,	люди	были	очень	при-
ветливые,	открытые.	я	быстро	нашла	здесь	друзей.

2. Что вас вдохновляет? 
Карина:	Меня	вдохновляют	люди,	которые	каждую	суббо-

ту	приходят	к	Богу	в	церковь,	они	не	только	вдохновляют,	но	и	
наполняют	эмоциями	и	заряжают	позитивом	на	всю	предстоя-
щую	неделю.	

Хадиджа:	когда	находишься	наедине	с	собой,	вдохновение	
приходит	свыше.

3. Что побудило принять крещение?
Карина:	Меня	не	побуждали	прийти	ко	крещению,	по	ме-

ре	того,	как	мы	с	пастором	занимались	по	библейским	урокам,	
больше	знакомились	с	истиной	у	меня	появилось	твердое	же-
лание,	без	каких-либо	других	мыслей,	заключить	завет	с	Богом.	
Близкие	мне	люди	поддержали	меня	в	этом	решении.

Хадиджа:	когда	я	первый	раз	поехала	на	христианский	лагерь,	
была	свидетелем	того,	как	девочки-подростки	принимали	креще-
ние.	Для	меня	это	было	очень	впечатляюще,	и	в	сердце	появилось	
желание	также	заключить	завет	с	Богом.	О	своих	мыслях	я	расска-
зала	бабушке	и	учителю	субботней	школы,	мне	посоветовали	по-
говорить	об	этом	с	пастором.	Он	был	рад	моему	настрою	и	пред-
ложил	встречаться	каждую	неделю	для	изучения	Библии.	Мы	на-
чали	проходить	уроки,	больше	узнавать	о	Боге	и	желание	принять	
крещение	становилось	более	взвешенным.	хочется,	чтобы	и	дру-
гие	подростки	в	нашей	церкви	пошли	этим	путем.	

4. Чем хотели бы служить в церкви/обществе?
Карина:	хотела	бы	исполнять	закон	Божий	и	этим	привле-

кать	и	приводить	людей	в	нашу	церковь.
Хадиджа:	Буду	рада	служить	всем,	что	в	моих	силах!	у	нас	

замечательный	 клуб	 «Следопыт»,	 мы	 с	 ребятами	 стараемся	
служить	обществу	и	нуждающимся.	

5. О чем мечтаете? 
Карина:	Единственное,	чего	я	по-настоящему	хочу,	это	на-

учится	быть	хорошим	человеком	для	других	людей,	отражать	
образ	Божий.	

Хадиджа:	у	меня	есть	скорее	цели,	которых	я	хочу	достичь.	
Моя	ближайшая	цель	в	жизни	—	хорошо	закончить	школу	и	по-
ступить	в	ВуЗ.

На	призыв,	после	проповеди,	посвятить	свою	жизнь	Господу	
вышло	10	человек,	большинство	из	которых	молодые,	талант-
ливые	ребята.	хочется,	чтобы		семена	посеянные	весной	вскоре	
дали	обильный	урожай!

Нина	БОрОНиНА
г.	каспийск

О главном решении с юности
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8	и	9	июля	на	реке	иловле	Волгоградской	области	прош-
ли	два	значимых	для	адвентистских	общин	камышина	и	пе-
тров	Вала	события	–	крещение	и	сплав	для	следопытов.

Это	 мероприятие	 клуба	 «Следопыт»	 камышина	 и	 пе-
тров	Вала	традиционное	и	даже	имеет	собственное	имя	—	
СплАВ,	потому	что	проходит	на	реке	иловля.	принимают	в	
нем	участие	не	только	следопыты,	но	и	искатели,	и	родите-
ли,	и	гости.	и	также	традицией	стало	совмещать	сплав	с	дру-
гим	важным	событием	—	крещением.

у	общин	уже	есть	свое	любимое	место	на	реке.	В	этом	го-
ду	на	большой	поляне	у	берега	собралось	примерно	80	че-
ловек.	пока	взрослые	готовились	к	торжественному	обряду	
крещения,	следопыты	и	искатели	занимались	своими	клуб-
ными	делами	—	подростки	участвовали	в	интерактиве,	а	ре-
бята	помладше	собрались	в	группы	для	своих	занятий.

крещение	—	всегда	большой	праздник	для	общин!	пять	
душ	присоединились	к	Божьей	семье.	Два	человека	из	камы-
шина	и	три	—	из	петров	Вала.	у	каждого	свой	путь	к	Богу.	Су-
рия	родом	из	Средней	Азии.	В	90-х	годах,	когда	в	ее	респу-
блике	шла	война,	она	нашла	Библию…	на	мусорке.	Начался	
обстрел.	Ей	удалось	где-то	укрыться.	и	пока	шел	обстрел,	она	
читала	Библию.	Николай	встретил	девушку-адвентистку	и	че-
рез	нее	познакомился	с	Богом	и	церковью.	Мама	и	две	до-
чери	Смоян	когда-то	ходили	в	церковь,	и	старшие	даже	были	
членами	общины	петров	Вала.	переехав	в	другой	город,	они	

Крещение и следопытский сплав на иловле

потеряли	связь	с	церковью.	А	когда,	годы	спустя,	вернулись,	
первой	в	дом	молитвы	пришла	лейла	–	младшая	дочь,	кото-
рая	родилась	и	детские	годы	провела	в	общине.	Благодаря	
ей	вернулись	к	Богу	и	мама	карине,	и	старшая	дочь	ханна…

после	 поздравления	 тех,	 кто	 принял	 крещение,	 праздник	
продолжился	за	столом.	какой	аппетит	на	природе!	и	как	здо-
рово	провести	такой	большой	день	рождения	двумя	общинами.

Вечером,	 когда	 основная	 масса	 взрослых	 разъехалась,	
следопыты	 и	 искатели	 продолжили	 свою	 программу.	 им	
предстояло	пройти	специализацию	«приготовление	сладко-
го	плова	на	костре».	Да,	такому	не	научишься	в	городе!

А	 утром	 новая	 специализация.	 та,	 которая	 дала	 назва-
ние	мероприятию,	—	сплав.	Всё	по-настоящему:	инструкто-
ры,	спасательные	жилеты,	байдарки.	и	весла,	которыми	на-
до	грести.	Следопыты,	научившиеся	этому	сложному	делу	в	
прошлом	году,	показывали	младшим,	те	пробовали…

по	 словам	 10-летней	 кати	 ивановой	 интересным	 было	
всё,	но	спать	в	палатке	под	дождем,	а	потом	плавать	на	до-
ске	для	серфинга	и	купаться	—	непередаваемые	ощущения.	
А	ее	младший	брат	искатель	Миша	добавляет,	что	не	наку-
пался.	Значит,	есть	повод	провести	этот	праздник	и	в	следу-
ющем	году.

Надежда	БАлиНОВА,
секретарь	общины	петров	Вал
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Добро пожаловать, СЛЕДОПЫТ!

Важность	 здорового	 духовного	 воспитания	 подрастаю-
щего	 поколения	 трудно	 переоценить.	 Замечательно,	 когда	
ребята	уже	с	молодых	лет	завязывают	крепкую	дружбу	с	хри-
стом.	именно	для	этого	создан	клуб	«Следопыт»,	и	очень	ра-
достно,	когда	он	пополняется	новыми	членами.	так	и	прои-
зошло	во	второй	общине	г.	Симферополя,	где	в	начале	июня	
следопыты	проводили	богослужение.

к	местному	 клубу	 в	 этот	 день	 присоединились	 ещё	 три	
участника.	 Алексей	 Царенко,	Михаил	 Вишневский	 и	 София	
Букатко	 торжественно	дали	обещание	быть	 слугами	Бога	и	
друзьями	людей!

Это	было	радостное	для	ребят,	их	родителей	и	всей	церк-
ви	событие.

также	в	этот	день	молодые	служители	воодушевили	при-
сутствующих	 добрыми	 песнями,	 поделились	 полезной	

информацией	 о	 здоровье,	 и	 трогательной	 историей	 о	
том,	 как	иисус	 зажигает	 в	 сердцах	 огонь,	 и	 только	 дер-
жась	 вместе,	 одной	 командой	 во	 главе	 с	 Ним,	 Его	 дети	
могут	сохранить	этот	свет.

В	книге	Эллен	уайт	«христианский	дом»	сказано:	«Душа	
ребенка,	который	верит	во	христа,	так	же	драгоценна	в	Его	
очах,	как	и	ангелы	у	Его	престола.	их	нужно	привести	ко	хри-
сту	и	 воспитывать	для	Него.	их	необходимо	направлять	на	
путь	послушания…»

Да	исполнятся	обильные	Божьи	благословения	в	жизни	и	
служении	подрастающего	поколения	верующих!

Анастасия	ДОНЦОВА,
отдел	информации,	

г.	Симферополь
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Выездное богослужение «Остров сокровищ» 
состоялось в Горном Алтае

В	 Горном	 Алтае,	 на	 базе	 отдыха	 «лазурная»,	 с	 4	 по	 11	
июля	 проходило	 выездное	 детско-семейное	 богослужение	
«Остров	сокровищ»,	в	котором	приняли	участие	члены	церк-
ви	 и	 их	 друзья	 со	 всей	 территории	 Центрально-Сибирской	
Миссии.	Были	также	гости	из	тюмени,	красноярска,	Омска,	а	
кто-то	приехал	даже	из	казахстана.

На	мероприятии	царила	удивительная	духовная	атмос-
фера,	 которая	дополнялась	 интересным	проведением	до-
суга.	День	начинался	с	размышления	над	утренними	чтени-
ями.	Далее	–	зарядка	на	свежем	воздухе	и	питательный	за-
втрак.	после	богослужения	проводились	различные	семи-
нары,	занятия	с	детьми,	мастер-классы.

Одной	из	традиций	летней	встречи	стало	проведение	за-
нятий	по	правополушарному	рисованию,	где	каждый	желаю-
щий	мог	почувствовать	себя	художником,	нарисовать	настоя-
щую	картину.	извекова	лариса	проводила	по	два	занятия	еже-
дневно,	 кроме	 субботы.	 Некоторым	 настолько	 понравилось	
заниматься	творчеством,	что	они	записывались	по	2-3	раза.

Носикова	Марина	старалась	поддержать	физическое	здо-
ровье	всех	желающих.	утром	она	проводила	зарядку,	после	
семинаров	—	занятия	по	фитнесу,	а	вечером	сестёр	ждали	
практические	занятия	по	парафинотерапии,	благодаря	кото-
рым	они	смогли	научиться	новому	методу	омоложения	кожи	
рук	при	помощи	парафина	и	даже	опробовать	его	на	себе.

Елена	Гребенюк	и	Наталья	Гингель	проводили	семинары	
на	очень	важные	для	всех	темы:	о	взаимоотношениях	в	се-
мье,	о	христианском	воспитании	детей.

каждый	день	утром	и	вечером	Николай	Гребенюк	и	Бу-
лавчик	Эдуард,	вдохновенные	Святым	Духом,	проповедова-
ли	слово	Божие.	В	проповедях	братья	призывали	к	перепо-
священию	своей	жизни	на	служение	Богу	и	ближним,	а	для	
тех,	кто	ещё	не	принял	христа,	звучал	призыв	к	покаянию	и	
принятию	Бога	в	 своё	 сердце.	В	 субботний	день,	8	июля,	 к	
церкви	 Божией	 через	 водное	 крещение	 присоединились	 4	
человека!	Эту	радость	вместе	с	собратьями	разделило	даже	
небо	в	виде	сильного	дождя	во	время	крещения.

после	обеда	в	субботу,	8	июля,	 группа	из	12	человек	
выехала	 в	 поселок	Манжерок,	 для	 распространения	 ве-
сти	Евангелия	через	книги.	Менее	чем	за	час	было	пода-
рено	150	книг.	Это	принесло	и	радость,	и	печаль.	радость	
от	того,	что	люди	принимали	книги,	а	печаль	от	того,	что	
книг	было	не	так	много.

Особую	роль	в	проведении	мероприятия	сыграла	коман-
да	поваров,	которые	не	только	вкусно	готовили,	но	и	прояви-
ли	себя	как	актеры	при	съёмке	юмористического	фильма	о	
жизни	на	базе	отдыха.

хочется	 поблагодарить	 команду	 организаторов	 про-
шедшего	 мероприятия,	 а	 также	 всех,	 кто	 приехал	 и	 раз-
делил	 радость	 общения.	 и	 особая	 благодарность	 наше-
му	Богу	за	Его	благословения,	которые	смогли	ощутить	все	
присутствующие!

Отдел	информации	
Центрально-Сибирской	Миссии
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Как достичь детей для Бога?

«пустите	детей	и	не	препятствуйте	им	приходить	ко	Мне,	
ибо	таковых	есть	Царство	Небесное»	(Мф.	19:14).

Дети	—	это	наше	будущее.	Эллен	уайт	говорила,	что,	если	
вы	не	видите	в	своей	церкви	детей	или	молодежи,	значит,	к	
сожалению,	у	нее	нет	будущего.

Существует	множество	различных	мероприятий,	способ-
ных	привлечь	и	заинтересовать	детей.	Но,	наверное,	одним	
из	самых	любимых	и	долгожданных	моментов	для	детей	и	
взрослых	многих	общин	является	раздача	самаритянских	по-
дарков.	 Самаритянские	 подарки	 всегда	 являются	 хорошим	
стимулом	для	проведения	детских	программ,	каникулярных	

школ	и	лагерей.	В	этом	году	кыргызская	миссия	раздала	бо-
лее	2400	подарков.	Сестры	и	братья	из	разных	городов	и	по-
селков	кыргызстана:	Бишкека,	токмока,	каракола,	карабал-
ты,	Манаса	и	др.	приняли	активное	участие	в	этом	служении.	
В	каждой	общине	раздача	подарков	сопровождалась	прове-
дением	детских	программ	и	мероприятий,	благодаря	этому	
многие	ребята	в	первый	раз	услышали	об	иисусе	христе.

янина	АСАДулиНА,
Отдел	информации,	
кыргызской	миссии
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Руку — другу, сердце — Богу

«Воспойте	 Господу	 песнь	 новую;	 воспойте	 Господу,	 вся	
земля»	(пс.	95:1).

«руку	—	другу,	сердце	—	Богу»	—	именно	так	назывался	
детский	музыкальный	фестиваль,	в	котором	приняли	участие	
не	только	ребята	из	Бишкека,	но	и	из	других	близлежащих	го-
родов.	Ведущими	на	мероприятии	были	перчаточные	куклы	
в	виде	лесных	зверей	и	большой	плюшевый	Мишка.	уже	вто-
рой	год	подобный	фестиваль	проводится	в	таком	формате,	и	
это	вызывает	особый	восторг	у	детей	и	их	родителей.	

На	 это	 мероприятия	 спешили	 попасть	 все:	 и	 члены	
церкви,	и	соседи,	и	даже	прохожие.	В	программе	участво-
вали	как	подростки,	 так	и	малыши.	ребята	из	разных	об-
щин	 приготовили	 очень	 красивые	 и	 вдохновляющие	 му-
зыкальные	номера:	они	играли	на	скрипке,	фортепиано,	

виолончели,	 гитаре	и	других	музыкальных	инструментах,	
пели	и	рассказывали	стихи	об	иисусе.

Этот	 фестиваль	 вдохновил	 не	 только	 детей,	 но	 и	 их	
родителей.	

В	своей	книге	«Отражая	христа»	Эллен	уайт	писала:	«Все,	
кто	любит	Бога,	должны	быть	глубоко	заинтересованы	в	де-
тях	и	молодежи.	Бог	может	открыть	им	Свою	истину	и	Свое	
спасение»	(Отражая	христа,	с.	437).

Будем	молиться	о	водительстве	Святого	Духа	и	о	том,	что-
бы	больше	и	больше	детей	узнавали	о	христе	и	принимали	
Его	как	своего	Спасителя.

янина	Асадулина,
Отдел	информации,	
кыргызской	миссии
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Правила счастливой семьи обсудили на встрече
в общине Адвентистов города Щелково

9	июля	в	адвентистской	общине	подмосковного	Щелково	
прошла	встреча,	приуроченная	к	Дню	семьи,	любви	и	верно-
сти.	по	пригласительным	праздничное	мероприятие	посети-
ли	12	человек	из	комплексного	центра	социального	обслу-
живания	населения	города	Щелково,	Общества	инвалидов,	
а	также	Сообщества	многодетных	матерей	города.

В	 своем	обращении	к	 гостям	пастор	общины	Владимир	
Вачев	отметил,	что	христианский	взгляд	на	брак	и	семью	ос-
нован	на	понимании	человека	как	созданного	Богом	суще-
ства,	принадлежащего	к	одному	из	двух	полов	(мужчина	или	
женщина),	которые	в	браке	дополняют	друг	друга.	традици-
онными	 семейными	 ценностями	 признаются	 нравственная	
чистота	 в	 отношениях	 между	 мужчиной	 и	 женщиной,	 лю-
бовь,	уважение,	благодарность	друг	другу,	забота	о	детях	и	
старшем	поколении,	доверие	и	взаимопонимание.	В	послед-
нее	время	всё	более	значимым	становится	духовное	воспи-
тание	подрастающего	поколения.

Неподдельный	 интерес	 участников	 программы	 вызва-
ли	конкурсы	и	игры	на	семейную	тематику.	Дети	наравне	со	

взрослыми	придумали	 правила	 счастливой	 семьи.	по	мне-
нию	детей,	«счастливая	семья	—	это	та,	в	которой	не	ругают-
ся».	Взрослые	видели	основание	благополучия	семьи	в	уме-
нии	слышать	и	принимать	друг	друга.

Вершиной	 чудесных	 и	 радостных	 впечатлений	 для	 при-
сутствующих	стал	концерт	прекрасной	музыки	и	пения,	под-
готовленный	 молодёжным	 отделом	 общины.	 продолжили	
празднование	 за	 праздничным	 столом,	 за	 которым	 не	 без	
интереса	гости	знакомились	друг	с	другом,	с	организатора-
ми	встречи.

Оказалось,	 что	 две	молодые	многодетные	 семьи	 уже	 в	
третий	раз	в	этом	году	переступают	порог	молитвенного	до-
ма,	с	удовольствием	посещая	все	социальные	мероприятия,	
проводимые	общиной.	С	чувством	радости	и	сердечной	те-
плоты	расходились	приглашённые,	а	организаторы	ликова-
ли	от	того,	что	их	добрые	дела	прославляют	Отца	Небесного.

людмила	рАЗОВА,
руководитель	социального	служения	общины	Щелково
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На благотворительной акции в Нижнем 
Новгороде говорили о том, как хранить чистоту

9	июля	волонтерское	объединение	«Добрые	руки»	про-
вело	очередную	встречу	под	названием	«Блаженны	чистые	
сердцем».	На	встрече	шла	речь	о	том,	что	значит	чистота	те-
лесная	и	чистота	духовная.

О	 телесной	 чистоте	 рассказала	 инструктор	 ЗОж	 ири-
на	Остапенко.	Она	говорила	о	том,	какую	пользу	приносит	
посещение	 русской	 бани,	 и	 о	 том,	 как	 правильно	 парить-
ся,	чтобы	не	навредить	себе,	а	поддержать	свое	здоровье.

О	том,	как	сохранять	чистоту	духа,	 говорил	священнос-
лужитель	Александр	Синицын.	Он	рассказал,	какое	сердце	
можно	 назвать	 чистым.	Многие	 думают	 о	 том,	 что	 чисто-
та	сердца	–	это	чистые	мысли,	но	многие	святые	боролись	
со	страстями	всю	жизнь,	однако	это	не	значит,	что	их	серд-
ца	 не	 были	 чистыми.	 Душевная	 чистота,	 как	 подчеркнул	
Александр,	это	искренность,	отсутствие	притворства,	фаль-
ши.	Вера	должна	быть	нелицемерной;	человек	перед	Богом	
должен	открыто	признать	свои	грехи.	чистота	–	это	прежде	
всего	внутреннее	состояние,	а	не	поведение.

хотя	добрые	дела,	которые	совершают	люди	для	ближ-
них,	всегда	являются	примером	и	вдохновляют.	Об	этом	пела	
Анна	Беляева	в	песне	«Научи	нас,	Боже,	состраданию».	«Эту	
песню	можно	сделать	гимном	«Добрых	рук»!»	–	улыбались	
некоторые	посетители,	благодаря	волонтеров	за	служение.	

На	акции	«Добрых	рук»	приходят	люди	разного	возрас-
та,	в	их	числе	много	пожилых	людей.	у	большинства	–	про-
блемы	 со	 здоровьем.	 Волонтеры	 каждый	 раз	 предлагают	
всем	желающим	измерить	давление	и	рассказывают	о	раз-
ных	способах	его	нормализации.	также	посетителям	пред-
лагают	воспользоваться	услугами	парикмахеров.

На	встрече	были	54	посетителя,	47	из	них	получили	бес-
платные	 продуктовые	 наборы.	 В	 числе	 посетителей	 были	
трое	беженцев	Донбасса.	

Одна	из	посетительниц,	желающая	получить	в	подарок	
Библию,	вызвалась	рассказать	наизусть	10	заповедей	зако-
на	Божьего.	Она	назвала	большинство	заповедей,	получила	
Священное	писание	и	теперь	будет	изучать	его	дома.	

«Некоторые	посетители	приходят	к	нам	именно	ради	ду-
ховной	программы;	 –	 говорит	 координатор	 «Добрых	рук»	
Ольга	козуля,	–	они	с	удовольствием	слушают	проповедь,	
пение,	 остаются	 на	 библейские	 курсы».	 когда	 программа	
завершилась,	13	человек	остались	на	библейские	курсы,	ко-
торые	провел	священнослужитель	Михаил	Варенов.	разби-
рали	тему	о	чувстве	вины	пред	Богом	и	людьми.

Юлия	СиНиЦыНА
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Слова надежды через музыку и стихи

9	июля,	в	воскресенье,	в	социальном	центре-интернате	д.	
клеменово	 Егорьевского	 района	 адвентистская	 община	 го-
рода	Шатуры	провела	музыкально-поэтический	концерт.

Во	 дворе	 центра,	 на	 свежем	 воздухе	 собралось	 72	 че-
ловека,	 большинство	 из	 них	 —	 люди	 с	 ограниченными	
возможностями.	

В	программе	прозвучали	стихи	людмилы	Виноградовой	в	
исполнении	автора,	а	также	песни	на	её	слова	в	исполнении	
Александра	Гладышева,	автора	музыки	этих	песен.	Между	

произведениями	люди	слышали	слова	надежды,	вдохнове-
ния	и	обетований	из	Библии.	Завершился	концерт	молитвой	
о	благословении	всех,	кто	живет	в	этом	центре.

Это	 не	 первый	 визит	 творческой	 группы	общины	 с	 кон-
цертом	в	этот	интернат.	после	завершения	концерта	благо-
дарные	слушатели	пригласили	волонтеров	приехать	еще.

Андрей	АНтяСкиН,
пастор	церкви	г.Шатура
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Третий форум служителей здоровья
в Йошкар-Оле

С	29	июня	по	2	июля	в	столице	Марий	Эл	прошел	третий	
форум	 служителей	 здоровья	 Волго-Вятского	 объединения.	
лидеры	служения	здоровья	и	их	помощники	приехали	сюда	
из	разных	городов	объединения,	а	также	из	Москвы,	Орен-
бурга,	Екатеринбурга	и	поселка	Заокский,	где	находится	ад-
вентистский	университет.

Служители	здоровья	в	адвентистской	церкви	–	это	руко-
водители	отделов	здоровья	и	их	помощники	в	местных	об-
щинах.	 На	 встречу	 также	 были	 приглашены	 руководители	
адвентистских	центров	здоровья.	В	числе	спикеров	были	Ни-
гина	Муратова	–	руководитель	отдела	здоровья	Евро-Азиат-
ского	дивизиона	и	Мария	Вачева	–	руководитель	отдела	здо-
ровья	Западно-российского	союза;	Дмитрий	Булатов	–	руко-
водитель	Волго-Вятского	объединения,	Наталья	Воронина	–	
руководитель	кафе	здорового	питания	«чечевица»	и	Анвар	
Гиндуллин	–	руководитель	отдела	здоровья	Волго-Вятского	
объединения,	организатор	форума.

каждый	 день	 начинался	 с	 утренней	 зарядки,	 духов-
ных	 размышлений,	 прогулки	 после	 завтрака.	 Затем	 старто-
вал	рабочий	день	форума;	программа	была	насыщенной	и	
разнообразной.

Нигина	Муратова	говорила	о	том,	как	зародилась	система	
здравоохранения	в	адвентистской	церкви	и	о	мировом	опы-
те	в	сфере	служения	здоровья.	Мария	Вачева	проводила	се-
минары	по	планированию	времени	и	о	том,	как	избежать	вы-
горания	в	служении,	а	также	тренинг	по	лидерству.	Наталья	
Воронина	 рассказала	 о	 благовествовании	 через	 оздорови-
тельные	проекты,	в	числе	которых	–	кафе	«чечевица».

«Мы	 решили	 говорить	 о	 том,	 что	 нас	 объединяет,	 а	
именно	–	о	том,	чтобы	вся	наша	работа	была	направлена	

на	осуществление	миссии	церкви,	для	пользы	 членов	церк-
ви	и	общества.	Все	проекты	были	представлены	с	позиции	как	
можно	помочь	церкви	привлекать	людей	ко	христу	через	свои	
проекты.	На	мой	взгляд,	эту	задачу	мы	удачно	выполнили».	–	
говорит	руководитель	Волго-Вятского	объединения	Дмитрий	
Булатов.	Дмитрий	провел	семинары	о	религиозном	имприн-
тинге	«почему	я	верю	в	то,	во	что	я	верю»	и	о	том,	как	правиль-
но	толковать	труды	Елены	уайт,	чтобы	избежать	крайностей.

участники	форума	также	делились	опытом	в	организации	
оздоровительных	проектов,	задавали	вопросы	во	время	кру-
глого	 стола,	 участвовали	 в	 мастер-классах,	 в	 семинарах	 по	
секциям.	участники	были	заинтересованы	в	получении	зна-
ний	и	советов	по	внедрению	новых	оздоровительных	проек-
тов	в	своих	общинах.

На	территории	Волго-Вятского	объединения	ведется	пла-
номерная	работа	 по	оздоровлению	 с	 участием	волонтеров	
из	церкви:	проводятся	 выставки	 здоровья,	 кулинарные	ма-
стер-классы,	действуют	клубы	здоровья,	организована	моло-
дежная	программа	«Сверхчеловек»,	акции	против	курения	и	
«10	тысяч	шагов	к	здоровью».

Елена	пантелеева	–	делегат	форума	из	Саранска	–	впер-
вые	оказалась	на	подобном	мероприятии:	«Это	было	очень	
благословенное	время.	я	благодарна	Богу	за	это.	Есть	горя-
чее	желание	быть	полезной	в	деле	Божьем!»

Многие	участники	получили	духовную	поддержку	на	фо-
руме	и	уехали	в	свои	общины	с	намерением	активно	служить	
людям,	открывая	весть	о	любящем	Боге	через	знакомство	с	
принципами	здорового	образа	жизни.

Юлия	СиНиЦыНА
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АРМЕН САФАРЯН: 
«Я ЛюБЛю СОЗДАВАТь ЧТО-ТО НОВОЕ, 
ДЕЛАТь ТО, ЧТО ЕЩЕ НиКТО НЕ ДЕЛАЕТ»

— Армен Айказович, расскажите о себе, о вашей семье? 
Где вы живете и трудитесь?

я	живу	в	селе	Маргаовит,	лорийской	области	в	Армении.	
у	нас	с	моей	супругой	Гаянэ	две	дочери	–	Нели	и	Ануш,	две	
внучки	–	карине	и	лили	и	внук	карен.	

родился	я	в	1961	году,	в	интеллигентной	семье:	мой	отец	
Айказ	 Анушаванович	 был	 кандидатом	 сельскохозяйствен-
ных	наук,	а	мать	Грета	Гиносовна	работала	завучем	школы.	я	
окончил	факультет	механизации	сельского	хозяйства	Армян-
ского	 сельскохозяйственного	института.	Многие	 годы	 явля-
юсь	предпринимателем:	у	меня	есть	два	магазина,	одновре-
менно	занимаюсь	производством	тофу	и	хлебобулочных	из-
делий,	в	том	числе	цельнозернового	хлеба.						

Моя	 супруга	 Гаянэ	Мишаевна	 –	 педагог	 биологии	 и	 ан-
глийского	языка,	в	1991	году	она	приняла	крещение	в	Церк-
ви	адвентистов	 седьмого	дня,	и	наши	дочери	последовали	
её	примеру.	постепенно	изменились	традиции	в	семье.

— Армен Айказович, пожалуйста, расскажите о вашем 
пути к Богу. Как произошло ваше обращение? Откуда исто-
ки вашей веры?

я	вырос	в	среднестатистической	армянской	христианской	
семье,	 где	было	определенное	 уважение	 к	Богу,	 но	не	бо-
лее.	В	моей	семье	духовная	реальность	изменилась	благо-
даря	моей	супруге.	В	то	время	она	работала	в	средней	шко-
ле	в	селе.	Однажды	в	школу	пришел	адвентистский	пастор	
павел	 Саргсян	 и	 пригласил	 всех	 учителей	 на	 евангельскую	
программу.	после	программы	моя	супруга	приняла	решение	
креститься.	 Это	 было	 26	 лет	 назад.	 я	 был	не	 против,	 у	ме-
ня	была	любящая	семья,	жена,	 которую	все	любили	и	ува-
жали.	позже	в	церковь	стали	ходить	мои	дочери.	Моя	млад-
шая	дочь	Ануш	решила	пойти	дальше	в	 своей	вере	и	быть	
больше,	чем	просто	прихожанкой.	Она	часто	уезжала	на	бо-
лее	длительный	срок	для	участия	в	летних	лагерях,	библейских	

школах,	других	церковных	мероприятиях,	что	мне	казалось	
слишком	много.	я	начал	переживать	за	её	крайнюю	позицию	
и	какое-то	время	запрещал	ей	креститься	и	ходить	в	церковь,	
в	 то	 время	 как	жена	продолжала	 ходить	 на	 богослужения.	
Мы	были	хорошей	семьей,	у	меня	не	было	вредных	привы-
чек,	таких	как	курение	или	выпивка,	мы	часто	устраивали	се-
мейные	поездки,	вместе	проводили	время	и,	казалось,	ни-
что	не	стояло	между	нами	в	нашей	семье,	но	крайняя	пре-
данность	Церкви	моей	Ануш	стала	меня	раздражать	и	своди-
ла	к	нулю	гармонию	в	нашей	семье.	Это	было	около	14	лет	
назад.	тогда	моя	дочь,	оставаясь	твердой	в	своей	вере,	ре-
шила	«отомстить	мне»:	начала	ежедневную	молитву	о	мо-
ем	спасении.	кто-то	из	нас	должен	был	отказаться	от	своей	
точки	зрения,	но	я	тогда	и	предположить	не	мог,	что	это	буду	
я.	Несколько	лет	спустя	моя	дочь	начала	изучать	ислам,	что-
бы	проповедовать	христианство	мусульманам.	Однажды	она	
объявила,	что	хочет	путешествовать	и	быть	миссионером	для	
мусульман,	 чтобы	рассказывать	им	об	иисусе.	Мне	это	по-
казалось	еще	хуже,	потому	я	решил	–	пусть	лучше	она	кре-
стится	в	местной	Церкви	адвентистов	седьмого	дня	и	ходит	
на	служение	по	субботам,	чем	вообще	уйдет	из	дома.	поэто-
му	я	попросил	ее	пойти	в	церковь.	Она	крестилась	в	2013	го-
ду,	но	ее	ежедневные	молитвы	о	моем	спасении	продолжа-
лись.	пока,	в	2015	году,	когда	прошло	больше	года	с	тех	пор,	
как	она	переехала	жить	в	Ереван	и	работать	в	АДрА	Армения,	
она	не	сделала	еще	одно	странное	заявление:	«папа,	я	боль-
ше	не	ем	мясо,	теперь	я	вегетарианка!»

-	какой	странный	обычай!	–	подумал	я,	-	Эта	церковь	хо-
чет	сломать	наши	армянские	традиции	и	культуру	и	научить	
иностранным	привычкам.	Сегодня	она	говорит,	что	я	не	ем	
мяса,	завтра	она	скажет,	что	никогда	не	выйдет	замуж,	и	по-
следнее,	что	я	боялся	услышать,	будет:	«Мой	Отец	на	небе-
сах,	у	меня	нет	отца	здесь,	на	Земле».	В	тот	вечер	из	наше-
го	дома	доносились	очень	громкие	голоса.	я	был	в	ярости.	

Армен Айказович Сафарян, предприниматель, пресвитер церкви, с. Маргаовит, Армения
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Все	предубеждения	и	недопонимания,	которые	у	меня	бы-
ли	в	отношении	адвентистской	церкви,	с	тех	пор,	как	моя	же-
на	стала	членом	церкви,	пришли	мне	на	ум,	и	я	впервые	вы-
сказал	все	свои	опасения	по	поводу	принадлежности	церк-
ви	моих	дочерей	и	 супруги.	я	был	недоволен	 тем,	что	моя	
жена	 смиренно	 возвращала	 в	 церковь	 все	 десятины	 и	 по-
жертвования	от	нашего	семейного	бизнеса,	я	не	был	рад,	что	
моя	 дочь,	 обладавшая	 прекрасными	 способностями,	 рабо-
тала	в	церковной	системе	за	очень	маленькую	зарплату,	по-
свящая	много	времени	и	усилий.	я	кричал	на	них,	перечис-
ляя	все	причины,	по	которым	они	никогда	больше	не	долж-
ны	посещать	эту	церковь.	Моя	дочь,	слушая	меня	с	тревогой	
и	удивительным	спокойствием,	как	она	потом	рассказывала,	
молча	молилась:	«Слышишь,	Боже?	Его	вопросы	к	тебе,	не	
ко	мне.	я	знаю,	что	ты	ответишь	папе...	Спасибо,	Господи!»	
и	только	изредка	говорила	мне	кротким	голосом:	«папа,	это	
неправда,	я	люблю	тебя…»	Спор	был	большой,	но	моя	дочь,	
ежедневно	молившаяся	 о	моем	 спасении,	 выбрала	 страте-
гию	безусловной	любви	ко	мне,	и	вместо	того,	чтобы	спорить	
или	ссориться	со	мной,	она	отдала	эту	битву	Богу.	я	яростно	

кричал,	при	этом	понимая,	как	Бог	щедр	к	моей	семье	и	что	
Он	наполнил	нашу	жизнь	благословениями,	и	что	я	не	могу	
противостоять	Ему.	тогда	я	объявил	своей	семье,	что	я	–	луч-
ший	христианин,	чем	они,	и	что	я	не	меньший	последователь	
Бога.	я	объявил,	что	со	следующей	субботы	субботние	бого-
служения	будут	проходить	у	меня	дома,	они	больше	не	будут	
ходить	в	церковь,	вместо	этого	я	буду	вести	богослужения.	
Дочь	и	жена	согласились.	Более	двух	месяцев	моя	семья	со-
биралась	в	нашей	гостиной,	мы	открывали	Библии	и	изучали	
Слово	Божье	вместе.	Моя	жена	руководила	Субботней	шко-
лой,	а	моя	дочь	заканчивала	поклонение	небольшой	пропо-
ведью,	похожей	на	речь.	Мы	также	пели	и	читали	псалмы.	я	
был	настолько	серьезен	и	тверд	в	этой	сделке,	что	ни	по	ка-
кой	причине	не	отменял	субботние	богослужения.	Даже	если	
бы	у	нас	были	дома	гости,	я	бы	пригласил	их	присоединиться	
к	поклонению.	Это	продолжалось	несколько	месяцев,	пока	
моя	старшая	дочь,	которая	была	замужем,	не	родила	своего	
первого	ребенка.	тогда	я	позволил	жене	и	дочери	вернуться	
в	церковь,	чтобы	поблагодарить	Бога	за	ответы	на	молитвы.	
Вывод,	который	я	сделал	из	наших	семейных	собраний	вокруг	
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Слова	Божьего,	заключался	в	том	–	как	мало	я	знал	Библию!	
раньше	я	думал,	что	очень	хорошо	знаю	всю	Библию,	но	по-
сле	мне	стало	стыдно	от	своего	невежества.	Это	не	было	мо-
им	покаянием,	это	было	только	начало	пути	к	Богу.

позже	мне	приснился	сон,	который	дал	понять,	что	мне	
нужно	 креститься	 и	 готовиться	 к	 пришествию	иисуса	 хри-
ста.	я	был	в	замешательстве,	 т.	 к.	еще	не	был	готов	объя-
вить	своим	мирским	друзьям	и	родственникам,	что	иду	по	
пути	жены	и	дочери.	я	спросил	дочь,	могу	ли	я	креститься	
в	Апостольской	церкви,	но	она	ответила:	«папа,	у	тебя	есть	
Библия,	у	тебя	есть	живой	Бог,	и	у	тебя	есть	Апостольская	
церковь	 –	 читай,	 ищи,	 рассуждай	 и	 выбирай».	 Она	 была	
права,	я	должен	был	спросить	Бога,	а	не	людей,	чтобы	при-
нять	 это	 важное	 решение.	 читая	 Библию,	 я	 нашел	ответы	
на	свои	вопросы,	которые	задавал	в	тот	день,	когда	злился	
на	своих	дочь	и	жену.	я	понял	истину	о	десятине	и	другие	
вопросы.	я	убедился	в	истинности	Адвентистской	церкви	и	
начал	посещать	её.	я	продолжал	читать	Библию,	но	еще	не	
принимал	решений,	меняющих	жизнь.	Однажды	я	встретил	
друга,	 которому	похвастался:	 «я	 читаю	Библию	и	продол-
жаю	её	читать».	Он	очень	серьезно	посмотрел	мне	в	глаза	
и	сказал:	«ты	хвастаешься	тем,	что	читаешь	Библию,	но	ког-
да	придет	иисус,	что	ты	собираешься	ответить	Ему,	ты	ска-
жешь:	 “я	 читал	Библию”?	и	 это	 всё?»	Эти	 слова	потрясли	
меня,	как	будто	Сам	иисус	серьезно	меня	укорил…	С	этого	
дня	я	изменил	свою	жизнь,	закрыл	свой	бизнес	в	субботние	
дни,	убрал	табак	и	алкоголь	из	своего	магазина.	я	крестился	
в	2018	году.	Несколько	месяцев	спустя	я	встретил	того	дру-
га,	который	упрекнул	меня	за	то,	что	я	только	читаю	Библию	
и	не	делаю	практических	изменений.	Он	сказал:	«я	никогда	
не	говорил	тебе	ничего	подобного,	как	я	мог?!»	тогда	я	по-
нял,	что	это	Бог	говорил	со	мной.	и	все	же	это	был	еще	не	
финальный	этап,	все	только	начиналось…

— Что было решающим в результате принятия решения Богу?
Осознание	того,	что	Бог	спас	меня	Своей	благодатью,	что	

иисус	 грядет	 снова,	 и	 каждый	 человек	 лично	 несёт	 ответ-
ственность	 за	 свой	выбор	–	всё	это	 заставило	меня	прийти	
в	себя	и	подумать	об	изменении	своей	жизни.	Бог	всегда	се-
рьезен	и	предан	нам,	и	я	понял,	что	мы	также	должны	се-
рьезно	относиться	к	Богу	и	жить	посвященной	Ему	жизнью.

— Кто повлиял на ваше духовное становление?
как	 успешному	 бизнесмену	 мне	 было	 трудно	 оставать-

ся	в	стороне	от	дружеских	отношений	со	своими	коллегами,	
другими	 предпринимателями.	 Существует	 предубеждение,	
что	люди	идут	к	Богу	от	горя	или	от	неудач.	у	меня	было	всё,	
о	чем	может	желать	счастливый,	состоявшийся	в	жизни	че-
ловек,	и	когда	я	стал	адвентистом	седьмого	дня,	пришлось	
многим	жертвовать.	В	то	же	время,	когда	моя	дочь	Ануш	стала	
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директором	АДрА	Армении,	 (кстати,	 в	прошлом	 году	Ануш	
окончила	университет	Андрюса,	США),	она	часто	приглашала	
своих	коллег	к	нам	домой,	и	я	много	общался	с	представите-
лями	Церкви.	также	на	меня	произвело	впечатление,	когда	
я	встретился	с	церковной	администрацией	униона,	я	увидел	
их	авторитет,	и	в	то	же	время,	их	смирение,	уважительное	от-
ношение,	и	понял,	что	к	Богу	приходят	не	только	бедные	или	
несостоявшиеся	в	жизни	люди	–	это	ложь	и	предубеждение.	
Было	много	деловых	и	высокообразованных	людей	в	адвен-
тистской	церкви,	которые,	я	должен	признать,	повлияли	на	
мое	решение	подумать	о	посещении	Церкви	на	начальном	
этапе	моего	пути	веры.	конечно,	большую	роль	в	этом	сы-
грала	и	моя	семья.

— Армен Айказович, что является вашим любимым делом?
по	профессии	я	–	инженер-механик,	но	в	жизни	занимал-

ся	различными	сферами	деятельности,	даже	производством	
твердотопливных	 котлов.	Но	 я	 люблю	 создавать	 что-то	но-
вое,	быть	первым	в	каком-то	начинании,	делать	то,	что	еще	
никто	не	делает.	поэтому	я	являюсь	единственным	произво-
дителем	тофу	в	Армении.	В	2019	году	я	был	участником	кон-
ференции	предпринимателей	ASi	EURASiA	в	Сочи.	и	для	кон-
ференции	был	подготовлен	фильм	о	нашей	деятельности.	

— Какое служение совершаете в местной общине? Что 
вас вдохновляет в вашем служении?

Мы	 живем	 в	 небольшом	 селе,	 где	 есть	 небольшая	
группа	 адвентистов,	 поэтому	 нашей	 общиной	 была	 ад-
вентистская	 церковь	 в	 ближайшем	 городе.	 Однажды	 я	
получил	слово	от	Бога,	что	приму	участие	в	строительстве	
Его	дома	в	нашем	селе.	Благодаря	тому,	что	Церковь	ад-
вентистов	седьмого	дня	организует	много	программ	в	се-
ле	Маргаовит,	у	нас	есть	постоянные	посетители	–	более	
50	 человек.	 и	 наконец,	 мы	 смогли	 приобрести	 земель-
ный	 участок	 и	 основание	 здания	 для	 возведения	 Дома	

молитвы,	 и	 в	 настоящее	 время	 собираем	 средства	 для	
строительства.	Для	меня	большая	честь	управлять	проек-
том.	я	служу	в	церкви	пресвитером,	часто	проповедую	на	
вечерних	служениях	в	формате	Zoom–конференций.	Ока-
зываю	 духовную	 и	 различную	 поддержку	 членам	 мест-
ной	общины	или	нашей	территории	в	отсутствие	пастора.

также	я	возглавляю	отдел	семейного	служения,	а	моя	же-
на	руководит	отделом	здоровья.	Мы	часто	вместе	организу-
ем	и	проводим	семейные	встречи,	приглашая	семьи,	в	кото-
рых	мужья	не	являются	членами	нашей	церкви.	Нас	также	ча-
сто	приглашают	для	участия	в	семейных	мероприятиях	в	об-
щины	городов	Степанаван	и	Алаверды.

Самый	 вдохновляющий	 момент	 в	 служении	 —	 осозна-
вать,	что	ты	—	член	Божьей	команды,	видеть,	как	Он	ведет,	
направляет,	дает	мудрость	и	ресурсы,	 чтобы	быть	 готовым	
к	различным	ситуациям.	кроме	того,	мотивирует,	когда	на-
ши	усилия	благословляются,	есть	отклик	слушателей,	и,	на-
конец,	когда	кто-то	принимает	решение	навсегда	изменить	
свою	жизнь,	последовав	за	христом.

— Ваш любимый текст Библии и почему?

«Всё	могу	в	укрепляющем	меня	иисусе	христе»	(Филип-
пийцам	4:13).

я	испытал	на	практике,	что	с	Богом	возможно	всё!	когда	
отдаешь	себя	Ему,	тогда	руководит	не	твоё	эго,	а	действует	в	
твоей	жизни	христос.	

Беседу	вела	Елена	кОтОВА,	
ответственный	редактор	

журнала	«Адвентистский	вестник»

Больше	о	служении	семьи	Армена	Сафаряна	вы	можете	уз-
нать,	посмотрев	фильм	по	ссылке:	https://youtu.be/7dFMCYE3otM

https://youtu.be/7dFMCYE3otM%0D%0D


27 (820) июль 202320 ДЕНЬ ЗА ДНЕМзНаНИе – СИла

100% компенсация на программах бакалавриата 
«Педагигика» и «Теология»
Заокского университета

Заокский	 университет	 подтверждает,	 что	 на	 программах	 бакалавриата 
(очная	форма)	«Педагогика» и «Теология»	обучение,	проживание	и	питание	
–	бесплатные	 для	 членов	Церкви	 христиан-адвентистов	 седьмого	дня	и	их	
детей	благодаря	100%	дотации	церковных	организаций.	Дополнительно	до-
плачивать	ничего	не	нужно.

Студентам	выплачивается	стипендия до 5.000 рублей в	месяц.

по	всем	возникающим	вопросам	на	местах	просьба	обращаться	напрямую	
в	учебный	отдел	Заокского	университета:

8 800 101-90-85 звонок по России бесплатный
+7 (48734) 2-01-20
+7 902 903 95 20 (мессенджеры	WhatsApp,	Telegram)

E-mail: umo@zau.ru

Мы ждем вас!
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Заокский университет открыл 
бесплатную телефонную линию 8 800

Друзья!

В преддверии начала приемной кампании в Заокском университете мы 
запустили бесплатную телефонную линию Учебного отдела 8 800 101-90-85

Для абитуриентов из других стран звонить по номеру +7 (48 734) 2-01-20
Вы также можете отправлять ваши запросы на e-mail: umo@zau.ru

Мы ждем вас!
Учебный отдел Заокского университета
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ЛИЦЕНЗИЯ НА ОБРАЗОВАТЕЛЬНУЮ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ № 2563 ОТ 16.03.2017Г.

zda.zau.ru/abitur
+7 48734 2-01-20
umo@zau.ru

НАШИ

СОЦСЕ
ТИ!

ТЕОЛОГИЯ
- ПРОТЕСТАНТСКАЯ ТЕОЛОГИЯ (ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДИПЛОМ)
- БАКАЛАВР БОГОСЛОВИЯ (ДИПЛОМ УСТАНОВЛЕННОГО ОБРАЗЦА)

ОЧНО – 4 ГОДА. ЗАОЧНО* 6 ЛЕТ
*ЗАОЧНОЕ ОБУЧЕНИЕ ТОЛЬКО ДЛЯ ПРОГРАММЫ «БАКАЛАВР БОГОСЛОВИЯ»

ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
- УЧИТЕЛЬ МУЗЫКИ (ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДИПЛОМ)
- УЧИТЕЛЬ НАЧАЛЬНЫХ КЛАССОВ (ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДИПЛОМ)
- УЧИТЕЛЬ АНГЛИЙСКОГО ЯЗЫКА (ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДИПЛОМ)

ОЧНО – 4 ГОДА
ЗАОЧНО* – 5 ЛЕТ *ЗАОЧНОЕ ОБУЧЕНИЕ НЕ РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ НА ПРОГРАММУ «УЧИТЕЛЬ МУЗЫКИ»

ЛИНГВИСТИКА
- ПЕРЕВОД И ПЕРЕВОДОВЕДЕНИЕ – АНГЛИЙСКИЙ И НЕМЕЦКИЙ ЯЗЫКИ
(ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДИПЛОМ)

ОЧНО – 4 ГОДА. ЗАОЧНО – 5 ЛЕТ

- СЕCТРИНСКОЕ ДЕЛО – ДИПЛОМ РУДН (ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДИПЛОМ)

ОЧНО-ДИСТАНЦИОННОЕ ОБУЧЕНИЕ – 4 ГОДА

- ХРИСТИАНСКОЕ КОНСУЛЬТИРОВАНИЕ / ПРАКТИЧЕСКАЯ ПСИХОЛОГИЯ
(ДИПЛОМ УСТАНОВЛЕННОГО ОБРАЗЦА)

ДИСТАНЦИОННОЕ ОБУЧЕНИЕ – 4 ГОДА

- МЕЖДУНАРОДНАЯ ЭКОНОМИКА (МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДИПЛОМ)

ОЧНО – 4 ГОДА (2 ГОДА В ЗАОКСКОМ, 2 ГОДА В ТАЙВАНЕ)

МЕДИЦИНА

ПСИХОЛОГИЯ

ЭКОНОМИКА

ЗАОКСКИЙ
УНИВЕРСИТЕТ

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР НА ОБУЧЕНИЕ НА 2023-2024 УЧЕБНЫЙ 
ГОД ПО ПРОГРАММАМ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ 

(БАКАЛАВРИАТ):

НАШИ

СОЦСЕ
ТИ!
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Друзья! 
Заокский университет готовит новую 
образовательную программу 
«информационные системы и технологии». 
и	нам	важно	знать	ваше	мнение.	
Для	этой	цели	мы	запускаем	небольшой	опрос.	
О	программе:
•	 	при	поддержке	чилийского	адвентистского	университета
•	 	Бакалавриат	–	4	года	очно	/	5	лет	заочно
•	 	Стажировка	в	чили	в	процессе	обучения
•	 	Выпускники	 смогут	 работать	 в	 государственных	 органах	 управ-

ления,	 коммерческих	 организациях,	 IT-отделах	 промышленных	
предприятий	в	области	проектирования,	модернизации	и	обслу-
живания	информационных	систем	и	сетей.

пройти	опрос:	https://forms.gle/2t4DtYEPSZHHqX2R7
пресс-служба	Заокского	университета

контакты:	info@zau.ru
телеграм-канал:	https://t.me/infozau

https://forms.gle/2t4DtYEPSZHHqX2R7%0D
https://t.me/infozau%0D
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Будьте в курсе событий!
Добавьте номер +7 (963) 934-78-44 в ваши церковные группы и вы
сможете быстро получать информацию о проводимых холдингом
мероприятиях.
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Дорогие друзья, братья и сестры! 
подписывайтесь	на	наш	телеграмм	канал	t.me/esdadventist	и	получайте	первыми	

самые	актуальные	новости	и	события,	происходящие	в	Евро-Азиатском	дивизионе	
Церкви	христиан	Адвентистов	Седьмого	дня.	Наш	канал	-	это	источник	информации	
о	жизни	Церкви,	ее	миссии	и	служении	нашим	ближним,	а	также	важных	событий	
и	инициатив,	которые	проходят	в	нашем	регионе	и	за	его	пределами.	подписывай-
тесь	на	наш	телеграмм	канал	прямо	сейчас	и	оставайтесь	в	курсе	всех	новостей	и	со-
бытий,	происходящих	в	Церкви	христиан	Адвентистов	Седьмого	дня!

Ссылка	на	телеграмм	канал:	https://t.me/esdadventist

кроме	нашего	телеграмм	канала,	мы	также	приглашаем	вас	посетить	наши	стра-
ницы	в	других	популярных	социальных	сетях.	Мы	регулярно	обновляем	контент	на	
нашем	канале	на	YouTube,	 где	вы	можете	найти	интересные	видео	и	проповеди.	
Мы	также	активны	на	Facebook,	Instagram,	VK	и	Twitter,	где	мы	публикуем	новости	и	
другую	полезную	информацию.	подписывайтесь	на	нас	в	социальных	сетях	и	будьте	
в	курсе	всех	новостей	и	событий,	происходящих	в	нашей	церковной	семье!

youtube.com/esdadventistorg
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
t.me/esdadventist

t.me/esdadventist%20
https://t.me/esdadventist
youtube.com/esdadventistorg%0D
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
t.me/esdadventist
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ж и з н и  Ц е р к в и

как подписаться на рассылку новостей 

«День за Днем»?
Сделать это ОЧенЬ ПрОСТО…

вот эти 2 простых шага:
 

 

 

 
 

     

    Сделав эти ПрОСТые шаги,
     вы больше не ПрОПуСТиТе ничего важного 
     и вСегДа будете 
    в курсе событий из

   1. необходимо зайти на сайт esd.adventist.org
   2. заполнить поля в блоке 
    Подписка на газету “День за Днем” 
           и нажать       
        Подписаться
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АДВЕНТИСТСТКИЙ
		 	 	 	 		ВЕСТИК
история твоей церкви
	 	 				-	твоя	история

Читайте. Подпишитесь. Поделитесь.
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АДВЕНТИСТСТКИЙ
		 	 	 	 		ВЕСТИК
история твоей церкви
	 	 				-	твоя	история

Читайте. Подпишитесь. Поделитесь.

ИНформаЦИя
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Н о в ы й  ж у р Н а л 

ПреодолеНие
журНал, который ты можешь смело
Подарить своему другу или соседу.

Продолжай делиться вестью надежды!

для тебя 
   и твоих друзей
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CТАНЬ
ЧАСТЬЮ
ZAU TEAM

ОТ ЗАОКСКОГО
УНИВЕРСИТЕТА

журНал, который ты можешь смело
Подарить своему другу или соседу.

Продолжай делиться вестью надежды!
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